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ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO 1 

DE ENGENHARIA DE PRODUÇÃO. AOS TREZE DIAS 2 

DO MÊS DE MAIO DO ANO DE DOIS MIL E DEZESSEIS, 3 

ÀS QUARTORZE HORAS , NA SALA DO COLEGIADO DO 4 

CURSO DE ENGENHARIA DE PRODUÇÃO DA 5 

UNIVERSIDADE FEDERAL DO VALE DO SÃO 6 

FRANCISCO, CAMPUS JUAZEIRO, SOB A PRESIDÊNCIA 7 

DO PROFESSOR FRANCISCO ALVES PINHEIRO, 8 

COORDENADOR DO CURSO, ESTIVERAM REUNIDOS 9 

OS SEGUINTES PROFESSORES MEMBROS DO 10 

COLEGIADO: ABDINARDO MOREIRA BARRETO DE 11 

OLIVEIRA, ANGELO ANTONIO MACEDO LEITE, 12 

ANTONIO PIRES CRISOSTOMO,CARLOS ANTONIO 13 

FREITAS DA SILVA, ERICO CRISTIANO ALVES 14 

BARBOSA, FRANCISCO RICARDO DUARTE,  FABIANA 15 

GOMES DOS PASSOS, JOSÉ LUIZ MOREIRA DE 16 

CARVALHO, MARCIO PAZETTI, NILDO FERREIRA 17 

CASSUDÉ JÚNIOR, PAULO JOSE PREIRADISCENTES 18 

REPRESENTANTES: MAYCKLLA RÂNDREA R. G. DA 19 

PURIFICAÇÃO, LETICIA DE SOUZA OLIVEIRA, 20 

CLAYTON W. G. AMORIM, WENDELL RAMON 21 

BARBOSA MACHADO FALTA JUSTIFICADA:ALEX 22 

VIEIRA ALVES, LUCIMAR PACHECO GOMES DA 23 

ROCHA, ANA CRISTINA GONÇALVES CASTRO SILVA. 24 

Havendo número legal, O senhor coordenador declarou aberta a sessão informando que 25 

se tratava de uma reunião ordinária.  26 

1.COMUNICAÇÃO: O professor Ângelo Leite lembrou aos presentes que a partir do dia 06 27 

de Junho vai se iniciar a segunda etapa do LED's para os professores inserirem as demandas 28 

para o ano de 2017.O professor Francisco Pinheiro disse que o sistema do LED's será aberto 29 

apenas para a Coordenação fazer o encaminhamento das demandas nesta segunda etapa e que 30 

devem ser demandas de equipamentos/materiais que não estavam no pregão 2016.O professor 31 



 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO VALE DO SÃO FRANCISCO - UNIVASF 

COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA DE PRODUÇÃO 

 
 

 

2 

 

Paulo Pereira disse que até o dia 27/05 estariam abertas as inscrições para iniciação científica. 32 

2.EXPEDIENTE: O professor Francisco Pinheiro abriu para exclusão e inclusão de ponto de 33 

pauta.O Professor Abdinardo Oliveira solicitou a inclusão do ponto de pauta que se refere à 34 

discussão de comportamentos de alunos e professores do CPROD em redes sociais, e que esse 35 

ponto fosse discutido como primeiro ponto na pauta. O professor Francisco Pinheiro sugeriu o 36 

título "COMPORTAMENTO DE CONSELHEIROS EM REDES SOCIAIS".  o professor 37 

Francisco Pinheiro colocou em votação a inclusão do ponto tendo sido APROVADO por 38 

UNINIMIDADE. O Professor Francisco Pinheiro também disse que queria incluir um ponto 39 

na pauta que teria como título "DEFINIÇÃO DE EVENTO PRIORITÁRIO PARA 40 

PARTICIPAÇÃO DE PROFESSORES E ALUNOS EM 2016".  O professor Antônio 41 

Crisóstomo solicitou que este ponto ficasse em segundo na pauta e foi APROVADO por 42 

UNANIMIDADE.3. APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO ABRIL DE 2016: O 43 

Professor Francisco Pinheiro apresentou a Ata de Abril de 2016 que foi aprovada e assinada 44 

por todos OS professores que estavam presentes. 4.ORDEM DO DIA: 4.1 45 

COMPORTAMENTO DE CONSELHEIROS EM REDES SOCIAIS: O professor 46 

Abdinardo Oliveira fez o relato de um fato que ocorreu na rede social “Facebook” com a 47 

participação de conselheiros do CPROD: Ele disse que segunda-feira dia 09/05 ficou sabendo 48 

da posse do professor Érico Barbosa e sua lotação no CPROD, conforme decidido em reunião 49 

do mês de março/2016 que a vaga do professor Felipe Vergete, que havia sido redistribuído 50 

para a UFPE, continuaria no CPROD. O professor Abdinardo Oliveira disse ainda que na 51 

quarta-feira dia 11/05 viu no Facebook, que não é um meio de comunicação oficial da 52 

univasf, o questionamento do professor José Luiz quanto à lotação do professor Érico no 53 

CPROD, tendo dito textualmente que esta vaga não estava prevista. O professor Abdinardo 54 

Oliveira disse que ficou surpreso, visto que a decisão de receber o professor que fosse 55 

concursado para a vaga do professor Felipe Wergete já havia sido tomada pelo CPROD sem 56 

objeção nenhuma do professor José Luiz na reunião de março/2016. Este questionamento nas 57 

redes sociais desencadeou vários comentários exaltados, inclusive pelo presidente do DAEP, 58 

proferindo no facebook coisas que ele nunca havia questionado nas reuniões do CPROD. O 59 

professor Abdinardo Oliveira considerou inadmissível e tomou a providência de dar as boas-60 

vindas ao professor Érico Barbosa comentando que esses assuntos deveriam ser tratados nas 61 

reuniões do CPROD. Relatou ainda que logo que o professor Érico Barbosa foi adicionado ao 62 
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grupo, a postagem foi retirada. Colocada em discussão, o professor José Luiz pediu a palavra 63 

para explicar que não havia entendido que se tratava da vaga do professor Felipe Vergete e 64 

que logo que lhe foi esclarecido, este postou a informação. Falando direto ao professor Érico, 65 

que estava presente à reunião, disse que não era nada pessoal, mas que se tratava apenas de 66 

um mal-entendido quanto à vaga. O professor Ricardo Duarte comentou que não era a 67 

primeira vez que o professor José Luiz fazia tal coisa, pois em outro momento, quando da 68 

votação de melhorias no regulamento de TFC, ele havia disseminado a informação de que 69 

haveria um golpe contra os alunos na reunião do CPROD, quando na realidade se tratava de 70 

uma melhoria que beneficiaria os estudantes. O conselheiro representante dos discentes, Abel 71 

Santos pediu a palavra para informar que o posicionamento do conselheiro Pedro Vieira, 72 

presidente do DAEP, não representava o DAEP, mas uma posição individual enquanto aluno, 73 

o que foi rebatido pelo professor Abdinardo Oliveira. O professor Paulo Pereira também 74 

questionou o fato de que os conselheiros do CPROD estão sempre se envolvendo em 75 

polêmicas e que isso mancha a imagem do Colegiado. O professor Érico falou que tinha 76 

entendido o ocorrido e que não era uma questão pessoal, mas uma discussão referente à vaga 77 

e não ao ocupante da mesma. O professor Abdinardo Oliveira encaminhou e o professor 78 

Francisco Pinheiro pôs em votação a posição de censura do CPROD a tais fatos e que isso não 79 

volte a ocorrer, tendo sido APROVADO por UNANIMIDADE. 4.2 – DEFINIÇÃO DE 80 

EVENTO PRIORITÁRIO PARA PARTICIPAÇÃO DE PROFESSORES E ALUNOS 81 

EM 2016: O professor Francisco Pinheiro informou que o XXXVI Encontro Nacional de 82 

Engenharia de Produção – ENEGEP será o principal evento de Engenharia de Produção a 83 

ocorrer no Brasil em 2016 e será sediado em João Pessoa-PB no período de 03 a 07/10. O 84 

professor Francisco Pinheiro informou ainda que a reitoria solicitou que o CPROD se 85 

posicionasse quanto ao evento prioritário para a participação de discentes e docentes do curso 86 

para fins de apoio da UNIVASF. O professor Francisco Pinheiro encaminhou a votação para 87 

que o ENEGEP seja o evento prioritário para a participação de alunos e docentes com a cota 88 

do colegiado tendo sido APROVADO por UNANIMIDADE. 4.3 – PERFIL DA VAGA DO 89 

PROFESSOR ABDINARDO OLIVEIRA: O professor Francisco Pinheiro disse que, como 90 

todos já sabem, o professor Abdinardo foi redistribuído para outra IFE e que precisava definir 91 

o perfil da vaga para concurso. Em reunião do professor Francisco Pinheiro com o professor 92 

Abdinardo Oliveira e após estudo das necessidades do curso de Engenharia de Produção no 93 
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perfil atual e numa proposta futura, ficou acertado que o professor a ser contratado deveria 94 

assumir as disciplinas Contabilidade, Contabilidade Gerencial, Análise de Investimentos e 95 

Engenharia das Finanças, as duas últimas em revezamento com o professor Nildo Cassundé. 96 

Além disso, as disciplinas que neste perfil estão como disciplinas Optativas Orçamento 97 

Empresarial e Administração Financeira de Curto Prazo, Análise Técnica e Avaliação de 98 

Empresas que poderão num novo PPC passarem a ser ofertadas como disciplinas obrigatórias.  99 

O professor Francisco Pinheiro disse que pesquisou em outras universidades e o perfil é o 100 

mesmo que eles traçaram a área de conhecimentos denominada Engenharia Financeira, como 101 

a seguir: 102 

FORMAÇÃO PROFISSINAL EXIGIDA: Bacharel em Administração ou Engenharia de 103 

Produção, com Doutorado em Administração ou Engenharia de Produção. ÁREAS DE 104 

ATUAÇÃO: Contabilidade, Contabilidade Gerencial, Análise de Investimentos, Engenharia 105 

das Finanças, Orçamento Empresarial, Administração Financeira de Curto Prazo, Análise 106 

Técnica, Avaliação de Empresas e Núcleo Temático. PONTOS DO CONCURSO: 1. 107 

Matemática Financeira (juros simples e compostos, séries uniformes, capitalização contínua e 108 

descontos); 2. Sistemas de Amortização (PRICE, SAC, SACRE, AMERICANO); 3. Análise 109 

das Demonstrações Financeiras; 4. Gestão de Estoques (PEPS, UEPS, MÉDIA 110 

PONDERADA); 5. Métodos de Custeio Tradicionais (Absorção, Direto e Padrão); 6. 111 

Métodos de Custeio Avançados (ABC, RKW e UEP); 7. Processo de Elaboração de 112 

Orçamento de Capital; 8. Avaliação do Orçamento de Capital  (Payback, UPL e TIR); 9. 113 

Custo de Capital; 10. Teoria das Opções Reais. PROPOSTA DE NOMES PARA A 114 

BANCA: Abdinardo Moreira Barreto de Oliveira, Dr. Email:  abdinardo@yahoo.com.br 115 

Fone: (87) 9992.11132; Maria Silene Alexandre Leite, Dra. UFPB. email: (83) 3216.7549; 116 

Antônio Cezar Bornia, Dr.  UFSC. email: cezar.bornia@ufsc.br  Fone: (48) 3721. 7040; 117 

Francisco Gaudêncio Mendonça Freires, Dr.  UFBA. email: gaudencio@yahoo.com.br Fone: 118 

(71) 9914.1974; Nildo Ferreira Cassundé, Dr.  UNIVASF. email: 119 

nildo.cassunde@univasf.edu.br Fone: (87) 9810.2327; Edilson Pinheiro de Araújo, MSc. - 120 

UNIVASF. Email: edilson.araujo@univasf.edu.br Fone: (87) 2101-6853. 4.4 – 121 

ATUALIZAÇÃO DO REGULAMENTO DE TFC – PROJETO E MONOGRAFIA -  O 122 

professor Francisco Pinheiro disse que a professora Ana Castro e o professor Jose Luiz 123 

solicitaram trazer o regulamento de TFC – Projeto e Monografia para discussão e possível 124 



 
UNIVERSIDADE FEDERAL DO VALE DO SÃO FRANCISCO - UNIVASF 

COLEGIADO DO CURSO DE ENGENHARIA DE PRODUÇÃO 

 
 

 

5 

 

alteração em reunião do CPROD. O professor Ricardo Duarte disse que a normatização que o 125 

CPROD usa, sua sistemática de dividir as disciplinas em dois semestres é muita boa, pois o 126 

aluno se dedica um semestre para o Projeto de TFC e mais outro semestre para a Monografia 127 

e ele têm percebido que vem saindo trabalhos muitos bons por conta disso. Ele ainda diz que 128 

precisa sim de alguns ajustes. O discente Felipe que estava presente sugeriu que fosse 129 

analisada a carga horária da disciplina TFC-Monografia que, por ter uma carga horária de 130 

180h, às vezes alguns alunos precisam solicitar quebra de carga horária. O professor José Luiz 131 

sugeriu ao professor Francisco Pinheiro que ele estabelecesse um prazo para o recebimento de 132 

sugestões de melhorias do regulamento. O professor Francisco Pinheiro disse que iria 133 

encaminhar o arquivo do regulamento por email e que as sugestões de possíveis alterações 134 

fossem encaminhadas para o email do CPROD para que fossem discutidas na próxima reunião 135 

ordinária. O professor Francisco Pinheiro então pôs em votação a proposta do professor José 136 

Luiz tendo sido APROVADA POR UNANIMIDADE. 4.5 – PONTO DO NDE: 137 

MUDANÇA NO PERÍODO DE ENTRADA DOS ALUNOS DO CURSO DE 138 

ENGENHARIA DE PRODUÇÃO VIA ENEM - O professor Francisco Pinheiro informou 139 

que em outra reunião já havia sido discutido a mudança do período de entrada, tendo sido 140 

inclusive apresentado o estudo sobre o impacto na carga horária dos professores das 141 

disciplinas do ciclo profissional. O professor disse que a intenção é que a partir do período 142 

2017.1 os alunos ingressem no curso no primeiro semestre do ano e não no segundo como 143 

ocorre atualmente. O professor informou ainda que a comissão responsável pelo estudo do 144 

impacto da mudança solicitou do DPE/PROEN um estudo do impacto nas disciplinas da área 145 

básica. O Professor disse que o DPE/PROEN já se posicionou favorável à mudança, tendo 146 

sido inclusive questionado pela Pró-Reitora de Ensino da possibilidade de duas entradas 147 

anuais, mas que não achava viável no momento, mas que acredita ser possível num futuro 148 

próximo. Porém dependeria da contratação de professores em algumas áreas do curso. O 149 

coordenador informou que a comissão que está responsável pela proposta de mudança 150 

encaminhará a solicitação de mudança à PROEN em tempo hábil para os trâmites antes do 151 

ENEM 2016. O Professor Francisco Pinheiro colocou em votação a mudança do período de 152 

entrada do segundo para o primeiro semestre do ano letivo tendo sido APROVADA por 153 

UNINIMIDADE. 4.6 MINUTA DE RESOLUÇÃO DE ESTÁGIO PROBATÓRIO 154 

DOCENTE – O professor Francisco Pinheiro disse que encaminhou para os professores via 155 
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email a minuta para conhecimento e sugestões de alterações e que não houve nenhuma 156 

manifestação em relação à alteração. O professor disse que essa resolução está baseada na lei 157 

12.772 e que será apreciada pelo CONUNI na reunião ordinária de junho/2016. Como não 158 

houve discussão o professor Francisco Pinheiro colocou em votação a aprovação da Minuta 159 

de Resolução de Estágio Probatório Docente tendo sido APROVADA por MAIORIA, com 2 160 

votos CONTRÁRIOS e 1 abstenção. 4.7 MINUTA DE NOTA DO CONUNI SOBRE O 161 

CENÁRIO POLÍTICO BRASILEIRO – O professor Francisco Pinheiro disse que um 162 

conselheiro do CONUNI solicitou e foi aprovada a inserção de um ponto de pauta na reunião 163 

de abril/2016 sobre o cenário político brasileiro, mas que não houve quórum para deliberação. 164 

O professor perguntou se alguém teria algo a sugerir sobre mudanças no texto da minuta 165 

apresentada e já encaminhada aos conselheiros do CPROD e, não havendo manifestação, 166 

colocou em votação a minuta nos termos atuais tendo sido APROVADA por 167 

UNANIMIDADE. 4.8 –  CANDIDATURA DO CPROD/UNIVASF PARA SEDIAR O 168 

ENCEP  2017 OU 2018 – O professor Francisco Pinheiro disse que irá viajar para participar 169 

do ENCEP 2016 e tem o interesse de levar a proposta da candidatura para sediar o evento. O 170 

professor disse que já conversou com o Reitor, professor Julianeli Lima, e recebeu uma forte 171 

acolhida da proposta por parte da alta administração da UNIVASF. O professor Francisco 172 

Pinheiro disse que a idéia principal é divulgar o curso de Engenharia de Produção e a 173 

UNIVASF para a comunidade de Engenharia de Produção brasileira. O professor José Luiz 174 

disse que, apesar do evento ser voltado aos coordenadores, poderia ser oferecido minicursos 175 

para os alunos. O professor Francisco Pinheiro disse que a programação toda é voltada para os 176 

professores, e que são dias muitos corridos com palestras paralelas entre os coordenadores de 177 

cursos de graduação e pós-graduação. O professor Francisco Pinheiro colocou em votação 178 

tendo sido APROVADA por UNANIMIDADE. Palavra Livre: O professor Francisco 179 

Pinheiro disse ao professor Érico que tudo não passou de um mal-entendido e que ele se 180 

sentisse bem-vindo ao CPROD. 181 
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